

# 清水小 校長室だより No.32

2019. 12. 25(水) 文責：筒井

## 2学期終了！明日から冬休み

今日は2学期の終業式です。2学期は3つの学期の中で、一番授業日数の多い学期です。今年は78日でした。水泳大会、修学旅行、陸上記録会、教育文化展、音楽交流会



授業づくり研究会、ふるさと体験学習、福祉大会と大きな行事が続きました。

9月2日の始業式で、こんな話をしていました。

『2学期はたくさんの行事があります。一つ一つの行事は、それに向けての準備や練習がいるものばかりです。仲間との協力も必要です。それぞれの行事毎に自分の力を精一杯出すことが、一人ひとりの成長につながり、そして集団の力も高まります。6年生は、各行事の頭に「小学校最後の」がつきます。……実りある学期にしましょう。』

子ども達は、いつも精一杯頑張ってくれたと思います。どの学年の子ども達も、1学期に比べて確実に成長したことを実感します。

保護者のみなさんの子ども達への温かい声かけも大きかったと思います。心より感謝いたします。

子ども達が日々楽しく生活し、力をつけていくには、毎日毎日の地道な取り組みや指導が大切なことは、言うまでもありません。

全ての子どもに『確かな力』をつけるために日々の授業をいかに質の高いものにするか、宿題やノート点検、学級通信、生活指導等々、朝早くから、毎日遅くまで残って、なおかつノートをいっぱい抱えて家に帰っている先生達の姿も忘れてはいけないと思います。それを支えてくれた保健室や事務室、支援員さん、沖さん、小林さん、シルバーさん…一圓先生や給食センターの皆さん、関わってくれた皆さんに感謝です。

子ども達も職員の皆さんもよく頑張ってくれたと思います。

### 一方で、反省することも多々あります。

2学期末の通知表やまとめのテスト、先日の県版学力調査などの結果を見ても、まだまだ満足する学力がついてない子どももいます。

生活面での課題もあります。学校に来にくい児童や授業に入れない児童もいます。トラブルの対応に追われた事も多くありましたし、保護者の皆さんに心配をかけたこともありました。

285人一人ひとりの児童にとって、『学校が楽しい』『勉強が分かる』『仲間や先生と一緒に過ごすことがうれしい』そんな清水小学校を目指して、反省すべきはしっかり反省しながら、締めくくりの3学期に向かいたいと思います。

## 冬休みは安全第一で！

明日から冬休みに入ります。今年は13日間の休みです。クリスマスや大晦日・お正月と楽しい行事がいっぱいあります。小学校時代の冬休みは特にいいものです。「我が家の年末・年始」を家族で楽しんでください。



(社会福祉大会6年 12/19)

事件・事故・病気などがなく、元気に過ごして欲しいというのが私の一番の願いです。

たくさんの車や人が土佐清水市にやってきます。交通事故には特に気をつけてください。

大晦日や新年など、たまには日常と違った時間を家族と楽しく過ごすのももちろんいいですが、節度やけじめのある生活が基本だと思います。

休み中も善悪をしっかりと考えた責任ある行動をお願いします。

新聞には毎日のように様々な事件や事故が報道されています。事故や事件に巻き込まれないように、常に自分の身を自分で守ることをしっかりと意識して欲しいです。

### 自分の身をしっかりと守ろう

- ◎決まりや約束ごとをしっかりと守る。
- ◎一人では(できるだけ)行動しない。
- ◎暗くなる前に家に帰る。

少し余談です… スマホについても要注意です。先月大阪で6年生の女の子が誘拐されましたが、この事件のきっかけもスマホでのメッセージのやりとりでした。この子は5年生の時にスマホを持ったそうです。これからの時代はスマホは必需品です。持たせる場合には、スマホには危険がいっぱいあることを前提に親子でしっかりと約束事を決めてください。私は小学校の間は、スマホは必要ないと思っています。(10年後はわかりませんが)

2019年が終わります。

どんな年だったでしょうか。

私は、毎日学校に来るのが楽しかったです。趣味の釣りや畑もまずまず思うようにできました。(不漁ではありますが)

関わっていただきました全ての方に感謝です。

1年間ありがとうございました。

時代も平成から令和に代わり、令和最初の大晦日・お正月となります。

みな様、良いお年をお迎えください。

子ども達が、楽しい冬休みを過ごすには、まず保護者の皆さんが元気でなくてははいけません。風邪などひかれませんように！

◎3学期の始業式は、1月8日(水)です。

